

**PROCESO DE SELECCIÓN DE CANDIDATURAS A JUEZAS Y JUECES,  
MAGISTRADOS Y MAGISTRADAS DEL PODER JUDICIAL DE LA CIUDAD DE  
MÉXICO.**

**Ensayo de los motivos de la postulación a cargo de Juez Civil de la Ciudad  
de México.**

Por medio de la presente, el que suscribe Maestro Itzcóatl Rivera Cruz con la edad de 32 años, expongo ante el Presente Comité de Evaluación para Proceso de Selección de Candidaturas a juezas y jueces, magistradas y magistrados del Poder Judicial de la Ciudad de México los motivos por los cuales presenté mi candidatura para ocupar un cargo como Jueza en materia civil de la Ciudad de México.

Provengo de una familia con vocación de justicia social, motivo por el cual, desde que era niño se me inculcó el amor por la lectura, sobre todo de la filosofía humanista, recorriendo a muy corta edad los Juzgados en compañía de mi padre quien me transmitió el amor y la sed por la justicia, de modo que, soy empático con las necesidades de las personas que envuelven para que de esa manera tengamos un mejor país.

Como estudiante en la Universidad Nacional Autónoma de México específicamente en la Facultad de Estudios Superiores Aragón, tuve la oportunidad de ingresar a trabajar al **PROGRAMA UNIVERSITARIO DE DERECHOS HUMANOS**, así como a la **ORGANIZACIÓN NO GUBERNAMENTAL DOCUMENTA AC**, ambos en el área de litigio estratégico en donde tuve la experiencia de conocer de manera directa las violaciones a los derechos fundamentales de las personas con discapacidad y de las personas sujetas a proceso penal, razón por la cual, me comprometí a luchar porque logren un acceso real a la tutela judicial efectiva.

En el año dos mil diecisiete entré a trabajar al Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal, específicamente al Juzgado Décimo Sexto de lo Civil,

desempeñando el cargo de secretario proyectista de juzgado de primera instancia, cargo que desempeño a la fecha; en la que con base a mi experiencia en materia internacional de los derechos humanos en los proyectos de sentencia que he dictado, tuve la oportunidad de aplicar control de convencionalidad, interpretación conforme, nulidad de cláusulas abusivas, perspectiva de género, perspectiva de adolescencia y perspectiva de adulto mayor en aras de garantizar el mandato previsto en el artículo 1 Constitucional y derivado de ello, itero que cuento con la experiencia, capacidad, habilidades y aptitudes necesarias para poder ocupar el cargo de Juez Civil.

Aunado a lo anterior, comparto la experiencia laboral en el ámbito docente ya que he tenido la oportunidad de impartir clases tanto en nivel licenciatura como en posgrado, transmitiendo a mis alumnos la vocación por la constitucionalización del derecho privado y el amor a la lectura, sobre todo de precedentes y doctrina nacional como extranjera.

También se me ha brindado la confianza de impartir conferencias sobre tópicos relacionados al Código Nacional de Procedimientos Civiles y Familiares y a la Responsabilidad Civil Médica, que constituyen temas poco explorados en la actualidad; de modo que, me considero un profesionalista dedicado, responsable, honesto, con anhelo de actualización constante, con una actitud estoica frente a los retos diarios que como individuo afronto en la vida diaria; máxime durante mi trayectoria profesional he sido formador de aquellos que ingresan al Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal para hacer su servicio social, quienes aprenden una visión de derechos humanos y con perspectiva social sobre la impartición de justicia de manera honesta, imparcial y con la expedites que marca el artículo 17 Constitucional.

Tengo certeza de que queda mucho camino por recorrer, siendo los Jueces, sujetos indispensables para lograr el Estado Constitucional de Derecho, logrando una justicia garantista como lo plantea Luigi Ferrajoli y con una visión social, para

fortalecer los principios democráticos que imperan en nuestro país, y ser un ejemplo para las nuevas generaciones.

Dada mi formación y experiencia en materias de amparo, derechos fundamentales, derecho privado, cursé la Maestría en Derecho Civil por la Universidad Tepantlato, tendiendo como docentes jueces, juezas y magistrados tanto de la Ciudad de México, como del Poder Judicial de la Federación, cuyos criterios solidificaron mi vocación jurisdiccional y amor por la impartición de justicia de ahí que me gustaría continuar con tan noble labor como Juez en Materia Civil de la Ciudad de México.



ATENTAMENTE

**MAESTRO ITZCÓATL RIVERA CRUZ**